

Projet RN-FCHS

« Une reconstitution naturelle de la forêt classée du Haut-Sassandra après abandon des activités agricoles est-elle possible ? »



QUELQUES IMAGES DES ACTIVITES REALISEES



Rédigé par
Groupe de Recherche Interdisciplinaire en Ecologie du paysage et en Environnement
(GRIEPE)
juillet 2018

1. Atelier de cadrage et de lancement du projet RN-FCHS

Le jeudi **08 février 2018** de 8h30 à 16h30, s'est tenu à l'Université Jean Lorougnon Guédé (UJLoG), l'atelier de lancement du projet « Une reconstitution naturelle de la FCHS après l'abandon des activités agricoles est-elle possible ? ». Cet atelier a réuni la SODEFOR et l'UJLoG représentée par le Groupe de recherche interdisciplinaire en écologie du paysage et en environnement (GRIEPE).



Déroulement des travaux dans la salle de conférence



Figure 1 : Aperçu de la photo de famille à la fin de l'atelier

2. Sensibilisation et implication des populations installées dans la zone du projet

Dans les zones parcourues, les leaders des différentes communautés installées dans la zone ont d'abord été identifiés. Une rencontre a ensuite été organisée avec ces leaders afin de leur expliquer les objectifs et les différentes activités qui seront menées dans le cadre de la mise en œuvre du projet (Figure 2).



Séance d'échange entre les paysans et l'équipe dans les plantations cacaoyères



Avant le lancement des activités dans la zone du projet une seconde réunion a été effectuée avec les leaders pour s'impliquer les populations dans la conduite des travaux sur le terrain.



Figure 2 : Aperçu des populations infiltrées sur une parcelle permanentes

3. Activités de recherche réalisées

3.1. Caractérisation des pratiques culturelles des populations

Enquêtes sociodémographiques réalisées.



3.2 Mise en place du dispositif de parcelle permanentes

3.2.1 Choix blocs de forêts

Une équipe conjointe GRIEPE-SODEFOR s'est rendu le 16 Août 2017.dans le FCHS pour la reconnaissance et le choix de la zone et des sites du projet (Figure 1). Sur les sites des mesures ont été effectuées dans les fragments de forêts. Des parcours de reconnaissance ont été également effectués pour évaluer le niveau d'anthropisation des différents sites.





3.2.2. Choix des parcelles cacaoyères autour des blocs de forêt

Identification des propriétaires des plantations cacaoyères situés dans la zone du projet. Une séance d'explication des objectifs du projet a été organisée avec eux.



Visite des plantations avant la disposition des parcelles

3.2.3 Installation du dispositif de parcelles permanentes





3.2.4 Matérialisation des limites des parcelles permanentes



2.4. Inventaire de la flore des parcelles permanentes et étiquetages des individus



Recherche des espèces végétales et mesure de circonférences



Récolte d'échantillons



Pose des étiquettes sur les espèces inventoriées dans les parcelles permanentes